

# Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPAÑIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

## EL DIARIO

Director Propietario  
EMILIO CORREA URIBE  
Se edita en la Tipografía  
"Variedades". Talleres propios.  
Teléfono 2-6-6

Administrador  
JUAN HURTADO C.  
"Rgdo. para curso libre de por-  
te en el servicio postal inte-  
rior. Licencia N° 98 de 4 de  
Junio de 1935"  
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA — DEPARTAMENTO DE CALDAS — PEREIRA, LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 1935 — NUMERO 1986 — AÑO VII

### Las galerías de Armenia fueron destruidas por un pavo

Un pavoroso incendio anoche. Parece que hubiesen intervenido manos criminales. La enorme labor del cuerpo de Bomberos de Pereira. Las pérdidas son valiosísimas. Completos detalles.



Galerías de Armenia. Uno de sus costados.

#### LAS SEIS Y MEDIA

De la tarde y por comuni-  
cación telefónica entre las  
autoridades de Armenia y el  
mandante del cuerpo de  
bomberos de ésta, se tuvo  
conocimiento de que en la  
ciudad había estallado  
un pavoroso incendio.  
Inmediatamente se pu-  
sieron en marcha los carros  
de bomberos de la institu-  
ción pereirina, llevando gran  
cantidad de elementos, tan-  
to voluntarios como perma-  
nentes. Muchísimos parti-  
cipantes ansiosos de tomar  
parte en el salvamento de  
Armenia, viajaron en los  
distintos vehículos y también  
en automóviles particulares.

ta que gran cantidad de  
agentes de policía rondaban  
por esos lugares. La mayor  
parte de los locales estaban  
ocupados por mesas de jue-  
gos, pero en todos ellos ha-  
bía personas conocidísimas  
sobre quienes no ha recaído  
sospensa alguna.

#### MANOS CRIMINALES?...

Era dominio público en la  
ciudad de Armenia que en  
el incendio hubo manos cri-  
minales. Y no es difícil  
creerlo cuando se sepa que  
el Cuerpo de Bomberos fue  
llamado, anunciándole el in-  
cendio en el local de la central  
telefónica, que queda en  
uno de los costados de las  
galerías, y aquel acudió pre-  
suroso. Cuando llegaron  
los bomberos a ese sitio, les  
fue preciso derribar las  
puertas para poder pene-  
trar y luego de encontrarse  
en la parte de adentro, vie-  
ron que las llamas llegaban  
ya al lugar en donde ellos  
se encontraban. Con suma  
rapidez lograron salvar par-  
te muy considerable de la  
planta, aunque siempre su-  
friría daños de consideración  
que tendrán sin funciona-  
miento los teléfonos, por lo  
menos tres meses.

#### ARDEN LOS COSTADOS

Fue demasiado curioso el  
hecho de que simultánea-  
mente las llamas empeza-  
ron a devorar por los cuatro  
costados. Cuando los bombe-  
ros armenios se dieron cuen-  
ta de que arría por el costo-  
do a r, pretendieron domi-  
nar el fuego, pero acto se-  
guido pudieron enterarse de  
que había fuego por las  
cuatro puntas.

(Pasa a la 3ª)

#### INCENDIO

De las informaciones que  
podemos obtener — o com-  
partir — porque el estado de  
confusión que allí existía no  
nos permitió comunicarnos  
con persona alguna, al tanto de  
cómo sucedió — se desprende  
que el incendio empezó  
a las seis y media de la tar-  
de, poco después de haber  
terminado las galerías y sin  
que dentro de ella hubiese  
estado persona alguna, co-  
mo si se tiene en cuen-

#### Uribe Echeverri, ministro pleni- potenciario en España.

No se adopta el voto temerario. Encontrado el cadá-  
ver del aviador Muffiol. El martes próximo se viene  
el secretario de Hacienda. Sigue la investigación en  
la Junta de Ferrocarriles. Esta semana serán pro-  
vistos los ministerios vacantes.

#### DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.

Las 14, y 40 hora de intro-  
ducción).

Bogotá, 6.

DIARIO.—Pereira.

Por decreto de ayer expe-  
dido por la Cancillería ha  
sido nombrado nuevo Minis-  
tro de Colombia ante el go-  
bierno de España, el doctor

Carlos Uribe Echeverri,  
quien venía sirviendo igual  
cargo en ante el gobierno de  
Río de Janeiro. Por el mis-  
mo decreto se nombra como  
Cónsul en Marsella (Fran-  
cia) al doctor Felipe Lleras  
Camargo, conocido político  
radical.

(Pasa a la 5ª)

presentarse el fuego amenazan-  
te, a consecuencia de que toda-  
vía arden los escombros.

Los instaladores de la ener-  
gía eléctrica que arreglaban es-  
ta mañana las líneas que fueron  
tumbadas anoche, en la hecatom-  
be, vieron con gran estupefac-  
ción cómo uno de ellos llamado  
Gregorio Franco, quedaba inar-  
tantamente muerto al senti-  
el contacto de una de las prima-  
rias que por allí cruzan.

Lamentamos muy de veras  
este nuevo suceso que viene a  
causar mayor sensación en la es-  
pantosa tragedia de Armenia.

Vidrios planos.

Droguería de Jorge Gutiérrez.

#### Lamentadísimo en Bogotá el incendio de Armenia.

Probables candidatos para consejeros de estado.  
Acordados los dignatarios de la Cámara. La cédula  
será un documento nacional para el sufragio. Vio-  
lento choque político en Sonsón. Heridos graves. Se  
divorcian los reyes de España. Varios.

#### DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO, ESPECIAL Y DIRECTO

Del Corresponsal Charria.

Bogotá 9. (Hora de introduc-  
ción las 15)

DIARIO.—Pereira.

—Lamentadísimo el incendio  
de Armenia y muy aplaudida  
la cooperación patriótica del  
Cuerpo de Bomberos de esa ciu-  
dad. Seguramente la Cámara  
estudiará inmediatamente la  
manera de auxiliar a la empu-  
ja ciudad del Quindío.

—Los doctores Miguel Gó-  
mez Fernández, Fabio Gártner  
y Guillermo Penaranda Arenas,  
son los candidatos de entre los  
cuales será designado el nuevo  
Consejero de Estado, que le  
toca a la Cámara.

—El doctor José A. Lemos  
Guzmán, conocido médico que  
ejerce en Popayán, acaba de  
ser nombrado nuevo Rector  
de la Universidad del Cauca.  
(Pasa a la 6ª)

#### A las dos de la tar- de de hoy salió nue- vamente la policía hacia Armenia. No sabemos las razones.

Anoche fue trasladado un pi-  
quete de policía de esta ciudad,  
compuesto de 30 agentes, a  
órdenes del Teniente Gonzalo  
Escobar. Estos agentes fueron a  
prestar sus servicios, pero re-  
gresaron anoche mismo debido  
a que un oficial de la policía de  
Armenia tuvo un comportamiento  
grosero para con los agentes  
de esta ciudad.

Hoy a las 2 de la tarde fue-  
ron despachados apresurada-  
mente, por orden de la Coman-  
dancia departamental, emanada  
telefónicamente otros 30 agen-  
tes, a órdenes del Capitán Ma-  
nuel Medina. No pudimos lo-  
grar que se nos informase qué  
motivos graves llevaban estos a-  
gentes a la vecina ciudad, pero  
parece que se trata de asuntos  
de orden público.

#### GALERIAS DE ARMENIA



Oficina de la Administración

No acepte imitaciones por una pequeña diferencia de precios!  
Pida • BARRAGAN • La mejor POLVORA del mundo!  
**ALFONSO MEJIA M. & Cía.**  
Distribuidores para el occidente de Colombia. Pereira.

# “Los últimos diez días de Carlos Gardel”

A ellos...

Este pequeño libro no encierra pretensiones literarias. No está, pues, destinado a ser pasto de crítico de trahilla, ni de psicólogos de arrabal, ni de perdonavidas académicos.

Es una relación exacta, fiel y absolutamente verídica de los últimos diez días que disfrutó de vida Carlos Gardel, escrita por quien estuvo a su lado en todos los momentos que constituyeron esta postrera etapa de su vida, y que conoció íntimamente sus anhelos, sus inquietudes y sus excentricidades.

Centenares de miles de corazones de mujer a quien el artista estrujó con su voz e incendió con su sonrisa, aguardan este libro. A ellos va dedicado.

N. D.

## Preliminares

—Aló Manolo! Aló Manolo! Aló, Caracas! Esta es la Colombia Broadcasting de Bogotá! Necesítase allí a Carlos Gardel. Hágalos usted buscar en el Hotel Majestic o en el Teatro Principal y dígame que se acerque a la Estación, que es muy urgente.

—Era Henry Swartz. Henry Swartz estaba en Bogotá hacía tres meses. Había sido amigo de Gardel en Nueva York, y cuando supo que el artista se encontraba en Caracas se empuñó en traerlo a Bogotá para recordar sus tiempos de bohemia a lo largo de Broadway y en los cabarets de Greenwich Village. Pero el artista había seguido ya rumbo a Maracaibo, donde cosechó éxitos asombrosos, y Swartz no pudo llegar a ningún entendimiento.

Después, inesperadamente, Gardel apareció en Barranquilla. Había sido traído por Celedonio Palacios, director del Teatro Apolo de aquella ciudad. Allí dio varios conciertos y siguió luego a Cartagena y Medellín, siendo recibido en todas partes con el aplauso delirante de las multitudes y obteniendo formidables éxitos, tanto artísticos como de taquilla en todos los teatros donde se presentaba.

Entretanto, Alfredo Le Pera, su representante y autor de la letra de todos sus tangos y de los argumentos de sus películas, y cuyo talento y pulcrísima personalidad analizamos en el curso de esta narración, se encontraba en Bogotá y hacía arreglos y gestiones para la actuación de Gardel en la capital de la república. Le Pera y el que estas líneas escribe, trabaron casi repentinamente una gran amistad, que culminó en un arreglo para que «El Rey del Tango» trabajara exclusivamente en el circuito de teatros de Cine Colombia S. A., en Bogotá, no obstante los esfuerzos que en otro sentido hicieron los demás propietarios de los teatros para poder presentar en sus salones a aquel astro del cinematógrafo que venía precedido de fama inmarcesible y cuya presentación les augura un suceso de gloria y un buen acervo de utilidades prácticas.

Todavía yo no conocía a Gardel. Lo había visto en París a fines del año 27 actuando en el Garrón. Estaban por aquella época muy en moda los aires lánguidos de los tangos, sin duda para satisfacer las exigencias de la invasión sudamericana de los restacueiros, como se les llamaba en París a aquella caterva de muchachos ricos que aprovechando la inflación financiera de sus países, llegaban a la Ciudad Luz a derrochar enormes

**NO DEJE ACABAR SU VIDA COMO UNA TRISTE PAVESA**

*Fortifique su cerebro con Kola Granulada J.G.B.*

caudales en champaña, música y mujeres. A tanto llegaba la locura del tango que los muchachos llevaban siempre trajes de soirée con los botones de los bolsos por detrás, para hacer realzar sus siluetas de acuerdo con los arpeggios musicales de la canción del día. Suramé rica estaba de moda. Los cabarets más alegres de la ciudad, Garrón, Plantación, La Florida, Le Rat Mort, contaban con mayoría de accionistas sudamericanos, especialmente argentinos, bajo la gerencia de la Empresa Lombardor, pero especialmente el Palermo, donde desde el célebre Pizarro hasta los últimos botones, incluyendo bailarinas y cantantes, eran argentinos, o en todo caso de lengua española.

Los tangos de Gardel hicieron conocer a la Argentina en París. Los parisienses vinieron a saber entonces dónde quedaba la Argentina, y que aquel país no era una colonia penal para escapados de la justicia de Europa. Ningún embajador tuvo más influencia y fuerza para hacer conocer a Suramérica que Gardel

y sus tangos. Recuerdo que el hombre nos anticipaba a un grupo de muchachos que nos distinguíamos por la bolsa de tela, pues en los cabarets donde cantaba, especialmente el Florida, el Maitre nos cobraba el doble por la botella de champaña.

Continuará mañana.

Droguería y Farmacia de Castaño Uribe & Cia.

Pereira—Cartago—Anserma nuevo.

Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones.

OCUPENOS.

Servicio a domicilio.

Teléfono en Pereira 5-8-3

## Nuevo y terrible siniestro de aviación ocurrió ayer en Palanquero.- Se estreita el avión al iniciar un vuelo nocturno.- Grave conflicto obrero en la región de Suaita.

Bogotá 7.

—Ha tomado caracteres de extrema gravedad el conflicto obrero en Suaita. Los obreros han decretado el paro general, para protestar contra la destitución de los compañeros que organizaron la última huelga. El gobierno ha tomado severas medidas para mantener el orden.

Un nuevo siniestro de aviación

En el aerodromo de Palanquero se registró un nuevo siniestro de aviación. El avión de escuela de doble comando número 38, pilotado por el teniente Mafiol y por el aviador Alex Haley, al acuatizar, después de un vuelo nocturno, se estrelló contra una lancha de vapor.

Los aviadores se arrojan al agua

En el choque se rompieron los flotadores del avión. Los aviadores se arrojaron al agua, habiéndose salvado el teniente Alex Haley, quien salió nadando hasta la orilla.

Ha sido imposible encontrar el cadáver

Hasta ahora ha sido imposible encontrar el cadáver de Mafiol, apesar de las intensas labores desarrolladas en su búsqueda. Este siniestro ha causado la mayor sensación en todos los círculos.

El sobreviviente no puede explicar

El sobreviviente Haley no

puede explicar la manera como pereció el piloto Mafiol, a causa del estado de extenuamiento en que se halla.

Todo se debió a la oscuridad

Las últimas noticias llegadas de Palanquero dicen que el siniestro ocurrió cuando el piloto Mafiol inició un vuelo nocturno. El choque lanzó a los aviadores fuera, encallando el aparato en un morro de la orilla; La causa del siniestro fue la oscuridad.

La corriente del río arrastró el cadáver

Se han enviado comisiones militares en busca del piloto Mafiol, las cuales no han podido encontrarlo. Se ignora si la corriente del río arrastró el cadáver.

## Benjamín y Angel Maya.

Ofrece a usted el mejor servicio en el ramo de transportes. Carros magníficos y que salen siempre a la hora convenida.

Para su comodidad ocupe preferentemente la

Empresa de Transportes “La Patria”.

PAPEL

para tender debajo de muebles y tapices y para envolver mercancía tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 2-6-6.

Los festivales de la S. M. P. son siempre los mejores. Concurrá a ellos S. M. P.

En vidrios planos para vitrinas, lo que usted desea. Droguería de Jorge Gutiérrez.

## Lotería de Beneficencia de Manizales

PLAN DEL SORTEO

# EXTRAORDINARIO

Nº 365

Para el 12 de Septiembre de 1935.

UN PREMIO MAYOR DE TREINTA MIL PESOS	\$ 30.000 00
Un premio anterior al mayor de CIEN PESOS	100 00
Un premio posterior al mayor de CIEN PESOS	100 00
PRIMER premio seco de MIL PESOS	1.000 00
SEGUNDO " " " " QUINIENTOS PESOS	500 00
TERCER " " " " " " " "	500 00
CUARTO " " " " " " " "	300 00
QUINTO " " " " " " " "	300 00
SEXTO " " " " " " " "	200 00
SEPTIMO " " " " " " " "	200 00
OCTAVO " " " " " " " "	200 00
NOVENO " " " " " " " "	200 00
DECIMO " " " " " " " "	200 00
Diez (10) premios de pesos \$ 50,00 para los números invertidos de los premios secos	500 00
900 NOVECIENTAS aproximaciones de una cifra a pesos 10,00 cada una	9.000 00
90 NOVENTA aproximaciones de dos cifras a \$ 25,00 c/u	2.250 00
9 NUEVE aproximaciones de tres cifras a \$ 50,00 c/u	450 00
1022 premios por un valor total de	\$ 46.000 00

Nota muy importante: El precio del billete en el Departamento de Caldas será de \$ 8,50 y \$ 0,85 centavos el décimo; en otros Departamentos, donde hay que pagar el 10% de impuesto, valdrá el billete \$ 10,00 y el décimo \$ 1,00.

Para su trabajo use herramientas marca

## “AGUILA”

MACHETES, PEINILLAS HACHAS

MARCA

“AGUILA”

Son los mejores. Afamados en Colombia hace más de 50 años, se garantiza cada pieza.

DE VENTA EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD.

GRAN FERRETERIA.

## Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

## Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán"  
Baldosas de Vidrio  
Azulejos de Porcelana  
Baldosas de Cemento  
Cerámica para pisos

Hierros para Construcción  
Zinc liso y corrugado  
Cemento blanco  
Inodoros, bañeras, labapiatos etc.  
Tubería negra

SIMON VELASCO  
PEREIRA.

EDITORIALES

DIA A DIA

Imparcialidad o ventaja?

"Para saber dónde están los buenos liberales basta fijarse a dónde dirigen sus ataques los conservadores".

Estas palabras, de un caudillo liberal cuyo nombre se nos escapa, pueden ser parodiadas en estos momentos en el sentido de que para conocer a los malos liberales basta fijarse a quiénes aplauden los conservadores.

El doctor Alfonso López, a fuerza de establecer una política civilizada, que no entienden los revoltosos conservadores o, mejor, que si entienden pero por el lado de adquirir ventajas sobre el liberalismo, está produciendo resultados funestos en Caldas.

Las autoridades se hallan actualmente en un estado de inseguridad parvoroso. Cuando se quiere aniquilar a los agentes del orden, acuden los revoltosos azules al expediente muy sencillo de provocar una trifulca y entonces ocurre que, o caen bajo el plomo conservador o son destituidos si defienden sus vidas.

El conservatismo ha logrado crear un aura de desprestigio, una fama de salteadores, a los agentes de la policía. De bido a ello, cada vez que ocurre un alzamiento, son estos servidores públicos los que llevan la peor parte. Si se defienden, malo; si no se defienden, menos malo, porque al caer tendidos en el campo nadie vuelve a decir nada, nadie hace cargos a los conservadores.

Parece como si el liberalismo hubiera adquirido el compromiso de pagar con sangre su acceso al poder.

Al leer las noticias de alzamientos en Apía u otros lugares, casi que existe contento en la sociedad cuando aparece que los muertos fueron agentes de policía o ciudadanos liberales, pues a las cosas no ascienden a más; la prensa conservadora no pide entonces garantías y apenas si da razón a sus copartidarios al afirmar siempre, sistemáticamente, en todos los casos, que los infortunados conservadores fueron atacados y hubieron

de defenderse "valerosamente".

Es un gravísimo error del Gobierno sentar el principio de que cada vez que en alguna población ocurra un conflicto, el Alcalde y demás guardianes del orden deben ser destituidos o cambiados. Eso, precisamente, buscan los conservadores.

Esas complacencias son las que fomentan el estado de violencia y agresividad en que se ha situado buena parte del conservatismo.

Este no tiene ninguna responsabilidad en el día. En cada bochínche arroja un baldón sobre el liberalismo y las autoridades y él nada pierde.

Una cosa es la imparcialidad, la prudencia, otra muy lejana es la contemporización, la ventaja. No se puede seguir con el sistema de sacrificar los intereses liberales para dar gusto a los conservadores.

En todo el pueblo caldense, en ambos partidos, quedó, por ejemplo, esta sensación nitida: El Presidente López dio un voto de censura, a priori, gratuitamente, a la guarnición del ejército acantonado en esta ciudad, al doblegarse a las exigencias de Silvio Villagas.

Al destituir al Alcalde de Salamina y a los agentes de la policía, sin mediar un esclarecimiento, se ha cometido un acto de verdadera imparcialidad y de injusticia. Por qué para demostrar al conservatismo que se le dan garantías se sacrifican a los servidores liberales?

Ha llegado el momento de que el liberalismo empiece a pedir las garantías que le ni gan los conservadores y el gobierno. Es la hora de que empecemos a suplicar, a mendigar, que se respete la vida y el honor de los liberales.

Casa pequeña con todos los servicios necesarios al quillero para poca familia. me al Teléfono 416.

Drogas y abarrotes por mayor Droguería de Jorge Gutiérrez

El Centro Liberal doctrinario, aplaude nuestra labor periodística.

Bogotá, Agosto 31 de 1935.

Al señor don

EMILIO CORREA URIBE Pereira.

Muy distinguido amigo y copartidario:

Es para nosotros particularmente grato tener el honor de transcribir a usted la siguiente proposición que fue aprobada anoche en la sesión ordinaria de este Centro, por unanimidad de votos de los socios que a ella concurrieron:

«EL CENTRO LIBERAL DOCTRINARIO,

CONSIDERANDO:

Que EL DIARIO, periódico que se edita en la ciudad de Pereira bajo la acertada dirección de don EMILIO CORREA URIBE, llegará en breve a su número dos mil;

Que el señor CORREA URIBE ha luchado con graves problemas económicos y de organización para poder llevar a cabo la brillante labor hecha hasta hoy;

Que en el Departamento de Caldas es EL DIARIO el primer periódico liberal que llega hasta el número dos mil;

Que la labor llevada a cabo por el dinámico periodista liberal don EMILIO CORREA URIBE, es digna de aplauso por parte de las directivas del partido en la República,

RESUELVE:

Felicitar cordial y efusivamente al distinguido copartidario y hombre de acción, don EMILIO CORREA URIBE, por haber llegado su periódico al número dos mil;

Proponer su nombre como ejemplo a las juventudes periodísticas de Colombia, a fin de que sea seguido por todos los miembros jóvenes del liberalismo colombiano.

Copia de esta proposición será puesta en las manos del señor don EMILIO CORREA URIBE, director de EL DIARIO, por un comisionado especial de la Presidencia.»

Para cumplir el mandato a que la proposición se refiere, la Presidencia tuvo el placer de designar al muy destacado miembro del Centro señor don José CUELLAR C.

Aprovechamos esta oportunidad para significar a Ud. las seguridades de nuestra más alta consideración personal y para ofrecernos a Ud. como sus muy deseosos servidores y amigos,

RAUL JIMENO Presidente.

Roberto Liviano Secretario.

LA CATAS- tre ciudad del TROFE DE ARMENIA

La bella e ilustrada ciudad del Quindío que se entregaba con todo entusiasmo a los regocijos en honor del dios Momo, sintió de improviso sus bellísimas Galerías, convertidas en pavezas por obra del fatal incendio que le devoró anoche y que conmovió de manera justísima a todos los pueblos hermanos,

Nuestra ciudad que tiene por la de Armenia especial devoción y profundo cariño, envió diligentemente su Cuerpo de Bomberos, cuya presencia oportunísima y magnífica fue —sin duda alguna— la buena ventura que impidió que la catástrofe pudiera asumir mayores proporciones, pues que el regocijo y el contento a que se dedicaban los armenios, parece que habían envuelto a sus diligentes salvadores, y de allí que la sorpresa bárbara del suceso, les mantuviese un poco cohibidos para la acción.

Ascienden las pérdidas en la catástrofe de anoche a más de un millón de pesos y quedan en suma miseria muchísimos de los que como propietarios de pequeños establecimientos, solo contaban para su vida con las entradas en sus pequeñas tiendas, vueltas cenizas anoche en el horror de la hecatombe. También el Municipio sufre una cuantiosa pérdida, representada no solo en el propio local de su plaza de mercado cubierto, sino también en la hermosa Planta Telefónica, situada dentro de uno de los locales de la misma y consumida en gran parte por el fuego. En síntesis la bárbara hora, vivida por Armenia, tiene resonancias mayúsculas que nosotros lamentamos muy de veras y que en nombre de Pereira somos los primeros en registrar como página pesada para nuestra tierra, que por Armenia tiene los mejores efectos.

Quieran los hados que mediante el esfuerzo fecundo de los buenos hijos de la ciudad hermana, puedan pronto levantar airoso su edificio de mercado y mientras tanto llegue hasta el corazón de la bella tierra de los Suárez y de "Tigrero" el homenaje conmovido de nuestro pesar fraterno.

Alguna per SALIERON LOS sona amiga YANGUESES... nos informa

maba hoy que en el papel infecto y proclive que en Manizales dirige un sujeto de apellido Acosta, se nos lanzaba una andanada de lodo, muy digna —por cierto— de la "altísima" personalidad que hace las veces de Redactor de eso.

Como nunca nos ocupamos de leer esa hoja, porque nuestra condición intelectual nos impide el agacharnos, ninguna atención hemos acostumbrado ponerle ni al papelucho, ni al sujeto Acosta, ni a ninguno de los que allí patean y embisten.....

Y conste que si hemos dado esta pequeña atención a la hoja manizalena, es porque debíamos usar complacencia a la gentil persona que esta mañana nos llamó por teléfono a anunciarnos que esa cosa se ocupaba de nosotros. Pero que conste que no le gastamos una línea más. Ni la paga, ni la merece.

HONRADEZ ANTE TODO

Hay gentes que se cierran en un postulado y

quieren que se les acepte dé donde dé. Eso le viene pasando a unos sujetos de Manizales encastillados en hacerle creer a la opinión pública del país que el doctor Olimpo Montes Cano es un gran liberal y que su nombramiento es un gran acierto del gobernador Gómez. Pues aun cuando se insulte a quien no comparte esa opinión —y es sabido que el insulto es siempre la razón de los que no tienen ninguna— hay quienes sigamos creyendo que el Dr. Montes puede ser liberal, ya que por ese partido ocupó una magistratura en el Tribunal de Pereira, pero si es liberal nunca ha ejercido.

Y conste para situar esta discusión en el punto en que es preciso hacerlo que personalmente nos merece toda clase de consideraciones el excelente amigo que acaba de ser nombrado Secretario de Gobierno. Que sabemos de su distinción como caballero y de sus modales como perfecto hombre de hogar, pero que no es político, que el liberalismo no tiene para él ninguna deuda de gratitud y que si acaso ha votado alguna vez, no fue propiamente por el liberalismo, sino por la corriente que en Pereira perjudicaba al verdadero liberalismo. Y si quieren que vamos más allá, Montes Cano, fue el único individuo que llamándose liberal se presentó un día a protestar ante el gobierno liberal de Bernardo Mejía Marulanda, porque en alguna población del Norte, el pacífico y pequeño grupo liberal no se dejaba asesinar de los parientes del doctor Olimpo Montes. Cómo es eso? Cuando quieran que expliquemos la noticia, lo haremos con mucho gusto.

Vidrios planos para vitrinas. Droguería de Jorge Gutiérrez.

En vidros planos para vitrinas, lo que usted desea. Droguería de Jorge Gutiérrez.

Las galerías...

(Viene de la 1ª)

SIN AGUA

Otra cuestión más curiosa aún es la de que el agua ha ya sido suspendida por espacio de cinco minutos. Los bomberos y gran cantidad de particulares conectaron las mangueras con el fin de apaciguar las llamas que ya tomaban proporción, pero se encontraron con que no había agua en los hidrantes. A los cinco minutos cuando ya el fuego tenía una fuerza incontrolable, el agua llegó.

ROTAS LAS MANCUERAS

Más fué la sorpresa y cuestión que demuestra que en la catástrofe hubo manos criminales, cuando el público se preparó con las mangueras, luego de llegar el agua. Estaban estas totalmente rotas y pudimos ver que fueron pasadas con cuchillos. Por lo menos otros diez minutos tuvieron que gastar los que allí se encontraban y durante este tiempo las llamas continuaban su trabajo devastador.

Regresados ya al campo de los acontecimientos, la labor de los bomberos se dedicó a prevenir que el fuego no se extendiera a las vecindades. Sólo una ocasión las llamas recibieron un viento contrario, causando con ello el que una de las casas situadas en la parte oeste, recibiera el contacto de aquellas, incendiándose inmediatamente, pero con tan buena fortuna que las gentes dominaron inmediatamente el peligro. Como se puede ver, favoreció en gran parte a la ciudad el que el viento hubiese tenido dirección sur y por este punto las casas son todas de un solo piso y

DOS HORAS

bastaron para que del edificio de las galerías quedara solamente los muros de cemento y adobe, pues que las llamas derrumbaron y

(Pasa a la 6ª)

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA

